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地
域
を
訪
問
す
る
中
で
、
日
本
共
産
党
へ
の
期

待
が
次
々
寄
せ
ら
れ
ま
す
。 

１
１
日
と
１
３
日
は
後
期
高
齢
者
医
療
制
度
廃
止
署

名
を
持
っ
て
、
地
域
後
援
会
員
と
聚
楽
学
区
、
京
極
学

区
を
訪
問
し
ま
し
た
。 

「
後
期
と
い
う
の
が
気
に
入
ら
な
い
。
廃
止
し
て
ほ

し
い
」
「
こ
れ
は
だ
め
で
す
よ
ね
」
と
す
ぐ
に
署
名
に

応
じ
て
く
れ
る
方
が
多
い
の
が
特
徴
で
す
。
京
都
市
議

会
で
の
「
後
期
医
療
制
度
廃
止
の
意
見
書
」
が
可
決

し
、
「
こ
の
制
度
の
原
型
が
で
き
た
と
き
か
ら
反
対
を

貫
い
て
き
た
の
が
日
本
共
産
党
で
、
先
の
参
議
院
で
の

廃
止
法
案
可
決
の
ま
と
め
役
が
国
会
対
策
委
員
長
の
こ

く
た
恵
二
で
す
。
今
度
の
解
散
総
選
挙
で
、
１
区
で
こ

く
た
衆
院
議
員
勝
利
と
日
本
共
産
党
を
伸
ば
す
こ
と
が

差
別
医
療
制
度
廃
止
の
大
き
な
力
に
な
り
ま
す
」
と
訴

え
る
と
、
「
そ
う
で
す
ね
。
今
度
は
が
ん
ば
っ
て
も
ら

わ
ん
と
」
と
返
事
が
次
々
と
返
っ
て
き
ま
す
。
そ
の
中

で
、
後
援
会
員
や
「
赤
旗
」
読
者
も
増
え
ま
し
た
。 

 

１
２
日
は
上
京
区
１
６
箇
所
で
区
民
運
動
会
が
開
催
さ

れ
ま
し
た
。
こ
く
た
衆
院
議
員
、
く
ら
た
市
議
と
私

で
、
各
会
場
を
訪
問
し
ま
し
た
。
各
学
区
と
も
競
技
内

容
に
工
夫
を
凝
ら
し
て
参
加
者
に
楽
し
ん
で
も
ら
い
、

そ
し
て
真
剣
に
競
技
し
て
も
ら
う
な
ど
特
徴
が
表
れ
て

い
ま
し
た
。
室
町
学
区
の
わ
た
し
の
町
内
は
、
惜
し
く

も
優
勝
は
で
き
ま
せ
ん
で
し
た
が
、
８
０
０
メ
ー
ト
ル

走
、
玉
送
り
リ
レ
ー
な
ど
決
勝
に
出
場
し
ま
し
た
。 

  

１
０
月
６
・７
日
は
９
月
府
議
会
「商
工
労
働
観

光
常
任
委
員
会
」で
し
た
。
２
つ
の
こ
と
を
質
問
・

要
望
し
ま
し
た
。 

 

①
「
職
業
能
力
開
発
総
合
セ
ン
タ
ー
（
仮
称
）
の
開

設(

中
間
ま
と
め)

に
つ
い
て
」
が
出
さ
れ
ま
し
た
が
、

概
要
は
「
総
合
的
な
職
業
能
力
開
発
を
推
進
す
る
た

め
、
高
等
技
術
専
門
校
４
校
の
再
編
整
備
を
実
施
」
す

る
と
あ
り
ま
す
。
こ
れ
に
つ
い
て
福
知
山
校
の
建
築
、

家
具
工
芸
、
土
木
施
行
科
が
廃
止
・
統
合
さ
れ
る
と
聞

い
た
家
具
工
芸
科
の
修
了
生
有
志
の
方
が
京
都
府
知
事

に
、
８
月
に
家
具
工
芸
科
の
存
続
を
願
い
「
嘆
願
書
」

を
提
出
さ
れ
て
い
る
こ
と
が
委
員
会
当
日
に
わ
か
り
急

遽
質
問
し
ま
し
た
。 

 

理
事
者
は
、
「
卒
業
し
て
も
京
都
府
内
で
働
く
人
が

少
な
く
、
地
域
の
産
業
活
性
化
の
ニ
ー
ズ
に
結
び
つ
か

な
い
」
と
答
弁
。
私
は
、
も
の
づ
く
り
を
進
め
て
い
く

「
専
門
校
で
は
日
本
古
来
の
基
本
的
な
手
作
業
の
技
術

と
効
率
の
よ
い
機
械
作
業
の
訓
練
を
行
な
っ
て
お
り
、

廃
止
で
な
く
存
続
を
す
べ
き
だ
」
と
要
望
し
ま
し
た
。 

 

ま
た
、
こ
れ
ま
で
仕
事
に
つ
け
な
い
人
に
仕
事
の
技

術
を
学
ん
で
も
ら
う
た
め
に
、
無
料
だ
っ
た
受
講
料
を

徴
収
す
る
と
い
う
こ
と
も
発
表
さ
れ
、
本
来
の
趣
旨
か

ら
も
逸
脱
し
て
い
る
の
で
は
な
い
か
と
の
指
摘
も
あ
り

ま
し
た
。 

 

②
道
具
類
の
確
保
に
つ
い
て
、
伝
統
工
芸
品
の
製
造

に
不
可
欠
な
道
具
類
が
、
和
装
伝
統
産
業
の
衰
退
で
調

達
が
困
難
に
な
っ
て
い
る
問
題
を
先
輩
議
員
を
含
め
私

も
追
求
し
て
き
ま
し
た
。
こ
の
た
び
、
「
伝
統
産
業
道

具
類
等
確
保
対
策
協
議
会
」
が
開
催
さ
れ
、
気
象
道
具

類
の
供
給
動
向
調
査
、
道
具
類
の
在
庫
管
理
が
検
討
さ

れ
始
め
ま
し
た
。
府
の
予
算
も
２
０
０
万
円
獲
得
で
き

ま
し
た
。
府
は
西
陣
織
の
手
機
の
竹
筬
の
技
術
継
承
の

た
め
に
職
人
を
確
保
し
ま
し
た
。
し
か
し
、
職
人
は

「
竹
筬
づ
く
り
で
は
生
活
が
成
り
立
た
な
い
」
の
が
実

態
で
す
。
道
具
政
策
の
受
注
機
会
を
増
や
す
こ
と
、
生

活
が
成
り
立
つ
よ
う
に
育
成
資
金
を
府
独
自
で
作
る
こ

と
を
求
め
ま
し
た
が
、
「
和
装
の
需
要
が
減
っ
て
い

る
」
と
逃
げ
腰
の
答
弁
で
し
た
。 

 

和
装
産
業
が
基
幹
産
業
と
い
う
な
ら
な
ら
も
っ
と
本

腰
を
入
れ
る
よ
う
に
、
多
く
の
業
界
の
人
た
ち
と
も
会

合
を
も
ち
、
対
策
を
講
じ
る
よ
う
要
望
し
ま
し
た
。 

 

◎さこ駆け歩き 
 

◎１０月５日 

 中立学区の運動会の開会式に参加

してその後すぐに、北区ライトハウ

スで開かれた「第４２回白杖安全

デー」に参加しました。 

 ２３０名の方が参加され、視覚障

害者の福祉増進の取り組みが行われ

ました。 

 私はアイマスクをして穂区訓練を

しましたが、視界が閉ざされるとい

うことは、かなりの恐怖感が与えら

れます。パートナーの方が付き添っ

て、「右へまがる」「次は左です」

と声をかけてもらっても、平衡感覚

がなくなり一瞬フラッとして「あぶ

ない！と思いました。階段の前にあ

る点字ブロックはパートナーに「階

段ですよ。点字ブロックは階段の２

０センチぐらい前にありますから」

と声をかけてもらっても、靴越しに

なかなかブロックの感覚が伝わりに

くく「やばい」と思いました。  

 この日は雨で、室内での歩行訓練

でしたが、道路上だったら道のでこ

ぼこなどに足をとられるのではない

か？自転車が通ってきたらどうなる

のかなと考えさせられる体験となり

ました。視覚障害者や他の障害者の

ための施策などを充実させ社会生活

をしっかりとすごせるように、議員

としての役割を再認識させられまし

た。  

写真（上）5日・上京区事務所びらきで訴え
る、こくた衆議院議員、くらた市議、私。 


